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_E4_BA_8C_E5_B1_8A_E4_c57_614039.htm 由亚洲人居环境协

会发起主办、联合国人局署驻亚太区办事处、日本福冈市政

府联合主办的第二届亚洲人居环境国际峰会于4月25日在日本

福冈市隆重举行，来自亚洲各国的人居环境专家将围绕亚洲

各国普遍关注的人居环境问题进行广泛而深入的探讨和国际

交流，在城市规划和人居环境保护的专家进行了主题演讲。 

【开彦】：谈到人居环境话题有说不尽的话，下面我们有请

韩国延世大学建筑系教授李相俊先生为大家做“新型城市设

计示范韩国松岛”的演讲。 【李相俊】：我知道我今天上午

的时间已经快到了，我想尽量把我的发言缩短，大家知道

在50年前，我们仁川港口在过去50年中终于摆脱了战争的破

坏建设成为了港口，有休闲、通讯的设施。仁川港在首尔的

西部。这是韩国的第二大港口，事实上也是通往东亚地区的

航空港，仁川不仅仅是首尔的卫星城，根据它的一些地理位

置的重要作用，韩国政府建立了仁川自由经济区，它包括三

个主要的区域，就是松宗、永州、以及城八。“松宗”是从

一片空白的土地上建立起来，它占地53平方公里，是我们所

说的国际商务中心，包括很多IT和通信领域的中心，没有人

会说我们这个新的城市没有达到我们预期的目标。在过去20

年当中，韩国克服了90年代经济的不景气，韩国已经成为亚

洲重要的经济强国，首尔周围建立了很多卫星城市，这些新

城市和首尔也在进行不断的新竞争，这些城市都是70年代

、80年代以后建立的，由于这些新的城市，根据小城市的发



展规模，我们建立了一些新的小城市，因为中央政府不断的

在我们的半岛内建立同样规模的中小城市。这种规模庞大的

规划包括了釜山和九州。 我们知道这两个地方都是非常重要

的港口，我们看的这张图，假如大家不了解这些情况的话，

我们很难把这个地方和自然实现融合，只有这样才能把它设

计的非常好。我们看到了这些云的曲线，它和建筑的曲线是

一致的。下面是具有动感的韩国，我们知道现在城市在发展

，机场也在建设，各种各样的建筑结构以及屋顶都是各具特

色，而且现在还用了很多钢结构，这些都充分展示了韩国现

在所能够使用的最先进的技术。另外一点，我要强调的是这

些旅客，他们在机场能够享受到他们旅行的快乐，我们的候

机楼不仅是高标准的建筑，而且环境也都非常好。 我们现在

看看我们城市的设计模式，这个城市的设计模式是一个非常

有机的设计模式，我们可以看看它总是和历史紧密相关的，

比如说在1958年的时候，我们那时候就开始了各种各样的设

计，从那之后我们充分把各种各样的现代因素和古代因素很

好的结合起来。所以像我们现在这个城市里既有非常现代的

一面，而且有非常传统的一面。像“圣地戈”这个地方就是

这样，它当地的建筑特色以及和周围的和谐就说明了这个问

题。在60年代、70年代现代化进程进一步加快了，这一点大

家可以从图片当中看到。在二战之后经过了50年的发展，我

们发展的模式现在也进行了各种各样的变化，因为现在我们

有了很好的电脑控制系统、电脑设计系统，而且新的建筑理

念也在不断的出现，我们新的建筑范式可以让我们充分展示

宇宙发展的变化，还可以使我们把人居环境做的更好。我们

借用了计算机手段以后可以进一步把建筑材料、建筑技术、



以及各种各样的建筑结构这些元素很好的融合在一起，可以

充分使城市发展具有更好的质量。 我们现在看到的是这个建

筑，这个是非常特殊的外表，这里面实际也充满了一种平衡

感，没有电子计算机技术的话，我们很难实现这样一个非常

好的设计。 有这么一篇文章，康博获了普特斯特奖项，他就

做出了这样一个解释，就是说一个城市一定在城市建设过程

中要有创意，而且要给人带来各种各样的惊喜，这样才是非

常好的城市。以下几节内容我想和大家分享一下，这些是城

市设计中非常重要的，就是我们要搞一个非常好的网格，这

样可以把人类和环境很好的结合起来。第二点是关于地区发

展的问题。如果我们要想使一个地方发展的话，必须要把它

放在一个地区才可以。刚才有一位先生讲到了吉隆坡的一些

情况，它讲的和我刚才讲的内容也是有很多相似之处，他讲

要建立城市圈，另外我想就是说地标性的建筑这些也是非常

重要的，只有这些才能把这个地区特征凸显出来，比如上海

浦东还有迪拜都有自己标识性的建筑。 再有就是人居环境和

商业环境，不管是福冈还是北京，还是其他地方，都要在城

市设计当中平衡好这两个方面。这个是圣马可广场，你们看

到了吗？这是人们可以聚集的地方，大家可以休闲，到他们

想要去的地方。这是我们先建的一个区域，是在首尔市中心

。在这个会议上大家始终在谈可持续的问题，我觉得像佛罗

里达海边和我们的“上岛”（音）可能不太一样。但是我们

有一个宗旨，我们的交通体系，还有城市建设方面，我觉得

任何城市都要有共性之处，任何一个城市必须要把自然和人

居与建筑和谐统一起来。下一点就是无处不在这个概念，由

于电子技术的发展，通讯使我们可以无处不在了，这些对我



们城市设计意味着什么呢，大家可以认真考虑一下。 下一点

就是城市规划是安全的问题，我们必须考虑到恐怖主义或者

有可能遭到的破坏，比如说911，在城市规划当中一定要把这

些安全问题充分考虑进去。刚才有人也谈到了关于建筑的外

观，还有街景等等，这些也是很关键的因素。我给大家讲讲

松宗这个地方的情况。 这是一个俯视图。这是一个新的中心

公园，这是我们松宗市的一个中心公园，这是它的街景要设

计的融为一体，这是中心公园的实景。 这是我们的一个广场

，这个大概有三千套房子，这是60多层的塔楼式的建筑，周

围还有一些低层办公楼。这是综合布局，还有外观。 我们再

看看居住环境，这是我们在的这个城市另外一些地区的居住

环境的情况。我刚才只是讲到了冰山的一角，实际上我们作

为城市的总体设计者来说，我们实际做的工作是有限的，通

过这次研讨会我希望和大家多交流，我想在今天会议结束的

时候大家可以相互沟通，能够找到一些我们共同关注问题的

解决办法，我们要实现一个共同目标就是使亚洲人居环境越

来越好。谢谢大家！1 100Test 下载频道开通，各类考试题目

直接下载。详细请访问 www.100test.com 


